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Al ser las cuatro y treinta de la tarde del día jueves 22 de setiembre de 2016, se reúne el Concejo 

Municipal de Corredores, en la Sala de sesiones del Concejo en el Mercado Municipal, con la 

asistencia de los Señores Regidores y Síndicos Municipales. 

  
REGIDORES PROPIETARIOS 

 

Alfonso Padilla Campos     Jorge Jiménez Sánchez  

Presidente Municipal en Ejercicio     Vicepresidente (Comisión) 
 

Marielos Castillo Serrano     Laura Arias Castrillo  
 

Maikol Castillo Granados (Ausente)    Álvaro Ruiz Urbina (Comisión) 

 

José B. Chavarría Hernández  

(Ausente)  
 

REGIDORES SUPLENTES 
 

María Magdalena Espinoza Calderón     Saray Dayana Rodríguez Castro  

(Suple al Reg. Bernabé Hernández)     (Suple al Reg. Jorge Jiménez S.) 

 

Giselle Vega Alvarado      Cristian García Miranda 

(Suple al Reg. Maikol Castillo G) 
 

Elizabeth Bejarano Ruiz      Ever Arburola Olmos 

Flor De María Sánchez Oconor (Ausente 
                     

SINDICOS PROPIETARIOS 
  
José Walter Marín Figueroa     Jorge Morgan Moreno (ausente) 
 

José Abel Gómez Gómez     William Jiménez Hernández  
 

SINDICOS SUPLENTES 

 

Jannett Quesada Fernández (ausente)    Andrea Fabiola García Carranza  
 

Olga Felicia Ramírez Castro     Elizabeth Guido Batres  
 

 

   Ing. Jeison Hay                Sra.  Sonia González Núñez 

          Vicealcalde Municipal        Secretaria Municipal 
 

AGENDA 
 

Artículo I: Saludo y Oración. 

Articulo II: Comprobación del Quórum y aprobación de la agenda 

Artículo III:    Atención a funcionarios del Ministerio de Agricultura y de la Universidad Estatal a 

Distancia 

Artículo IV:     Acuerdos 

Artículo V: Cierre de la Sesión 
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ARTICULO I. 

SALUDO Y ORACIÓN. ……………………………………………………………………. 

 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal saluda a los 

presentes y acto seguido delega en la Señora Regidora Guiselle Vega Alvarado, dirigir la 

oración del día………………………………………………………………………………… 

  

ARTÍCULO II. 

 

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM. …………………………………………….………   

 

El Señor Regidor Alfonso Padilla Campos, Presidente Municipal en Ejercicio procede a 

realizar la comprobación del quórum, determinando que existe el quórum requerido, por lo 

que de inmediato procede a dar por abierta la sesión………….…………………………….. 

 

Seguidamente el Señor Presidente Municipal en Ejercicio somete a votación la agenda del 

día. ……………………………………………………………………………..….…………  

 

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba la agenda del día. …….…………………... 

 

ARTICULO III. 

  
ATENCIÓN A FUNCIONARIOS DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y DE LA 

UNIVERSIDAD ESTATAL A DISTANCIA. POR LA UNIVERSIDAD ESTATAL A 

DISTANCIA ASISTEN EL LICENCIADO BERNARDO MEZA Y LA LINCENCIADA 

MERAB MIRANDA PICADO, Y POR EL MINISTERIO DE AGRICULTURA EL 

LICENCAIDO NILS HIDALGO.  …………………………………………………………………. 

 

El Licenciado Nils Hidalgo manifiesta que se hace presente en representación de la UNED y el 

MAG, pero el proyecto que se va a  presentar es de la UNED, el compañero Víctor Julio Esquivel   

tuvo un problema médico y no está presente, pero está muy anuente a lo que veamos hoy acá. …….. 

 
Traemos un resumen de lo que ha venido haciendo la Universidad en los últimos años con respecto 

al programa Desarrollo Agropecuario en la Región.  Les hare una cronología desde el año 2013 para 

acá y al final ustedes tomaran la decisión más acertada de lo que pretenden y que podemos hacer en 

conjunto ya sea con el Ministerio de Agricultura o las Universidades. ………………………………. 

 
A este proyecto se le ha cambiado el nombre en varias ocasiones porque hay que estarlo presentando 

para presupuesto. ……………………………………………………………………………………… 

 

Propuesta Regional: “Gestión para el fortalecimiento de estrategias de comercialización de 

productos agropecuarios y de valor agregado, con organizaciones de pequeños y medianos 

productores de la Región Brunca”, (cincos cantones del Sur Sur). …………………………… 

 

Antecedentes del proyecto. …………………………………………………………………. 
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Apoyo a la Feria de CN. 2012: Como todos conocemos La feria del agricultor estaba en el 

parque, nosotros agarramos la meta de mejorar la feria del agricultor en la región Brunca, 

solo había tres, Buenos Aires, San Vito y Neily, sin embargo en la Neily fue donde más se 

esforzaron los recursos, porque nos preocupaba saber que llegaban más de 25 productores y 

cuando empezamos solo llegan cinco o cuatro personas, entonces empezamos con otras 

instituciones a tratar de mejorar la feria y ver que estaba pasando, y en el 2012 se hizo el 

relanzamiento de la Feria en el parque, luego se les trajo para acá, se les facilito góndolas, 

toldos, se trajeron más productores, llegaron a verse 18 y ahora hay 8, 9. ……………………. 

 

 

Aquí esta lo que se donó, esos toldos no sabemos a dónde fueron  a dar porque cuando eso 

quien administraba la feria era el Centro Agrícola de acá, después por algunos motivos se 

tuvo que quitar la feria al Centro Agrícola de Neily y se le dio a Paso Canoas, porque hubieron 

muchos problemas administrativos, los toldos no se utilizaron como debía ser, las góndolas 

para exhibición del producto nunca llegaron a las ferias, fue una inversión de 16 millones de 

colones, en este momento no sabemos a dónde fue a dar todo ese equipo y la feria sigue 

siendo mala, hasta  lástima da ir los sábados. ……………………………………………….. 

 

En base a esto la Universidad empezó hacer un levantamiento tipo censo de porque las ferias 

no servían, Don Álvaro Ruiz estuvo hablando con nosotros y nos pidió que hiciéramos esta 

presentación, le decía que no era que las ferias no servían pero este es el resultado que nos 

salió en Corredores. ………………………………………………………………………….. 

 

Experiencias sobre FERIAS (2012-2013). …………………………………………………. 

 

NEGATIVAS: ………………………………………………………………………………. 

• Solo se vende un día a la semana. …………………………………………………… 

• Piden capacitaciones y carnets en manipulación de alimentos, servicio al cliente, 

BPA, BPM, etc.……………………………………………………………………… 

• Pagar una cuota semanal por espacio en la feria. …………………………………… 

• El grupo administrador debe pertenecer a la Junta Nacional de Ferias y pagar 

porcentaje mensual. (en el caso de nosotros la Junta es un atraso para cualquier feria) 

• No existe variabilidad de productos para que sea atractivo. ………………………….. 

• No hay regulación sobre las ventas ambulantes. Competencia directa. ……………… 
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• No existe infraestructura adecuada para la presentación y venta de productos ni menos 

condiciones para los consumidores (parqueo, baños, agua, corriente). ………………. 

• No hay apoyo municipal ni de otras instituciones. …..………………………………. 

• La colocación de productos no supera el 10% en el mejor de los casos. ……………. 

• Los precios en la feria son similares al mercado local. ……………………………… 

 

Algunos índices sobre la Región Brunca (producto de un muestreo realizado por la 

UCR en el 2010). ……………………………………………………………………..……… 

 

Número de personas por hogar Promedio Ingreso Familiar en Región Brunca. ……. 

 

 
 

Promedio mensual de gastos por comida de alimentos. ……………………………….. 

 

 
Promedio mensual de gastos por hortalizas. …………………………………………… 

 

 
 

Tener un negocio para vender hortalizas no es negocio. …………………………………. 
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Periodicidad de realizar compras.  

 

 

 

 

 

 

Preferencia de lugares para 

realizar compras. ……………….. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Factores que favorecen el 

consumo de hortalizas. …..……… 

 

 

 

 

 

ACCIONES EMPRENDIDAS POR LA UNED (2013-2016). …………………………… 

 

1. Creación de la Comisión Interinstitucional. 2013 (FAO, MINSA, GATs, MAG, 

CNP, MEIC, TEC ORGANIZACIONES DE PRODUCTORES) de todas estas 

instituciones terminamos trabajando tres, o sea cuando hicimos las primeras 

reuniones no cabía un alma en la sala, al final terminamos FAO, Ministerio de Salud 

y UNED, no sabemos las razones por las cuales se fueron las otras. ……………….. 
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2. Se trabaja en la formulación de perfiles de necesidades de infraestructura productiva 

y de las ferias. 2013 Proy. IMAS. ………………………………………………………….. 

En Feria. …………………………………………………………………………………….. 

- Toldos. ……………………………………………………………………….. 

- Góndolas de exhibición. ……………………………………………………… 

- Mesas y sillas. ……………………………………………………………….. 

- Basureros. ……………………………………………………………………. 

- Disponibilidad de agua. ……………………………………………………… 

 

Esta fue una inversión que hizo el IMAS en la compra de los implementos citados, y usted 

hoy va a la feria y no hay nada de eso, resulta que el IMAS trabaja a título personal, no da un 

proyecto a una organización, sino a la personas de manera individual, nosotros queríamos 

que fuera para la Organización y si fuera así ese equipo estaría aun en poder de esta 

organización, pero como se le da a cada persona no aparecieron, fue un proyecto fracasado.  

 

En Finca. …………………………………………………………………………………….. 

- Invernaderos en fincas (casas sombra). ………………………………………. 

- Equipos de riego. …………………………………………………………..… 
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2. Curso para Administradores de Centros Hortícolas. 2014.………………………  

 

Se hizo con la FAO, participaron 

personas de los cinco cantones por 

seis meses en la UNED de Ciudad 

Neily, venían de todos lados, se 

capacito un montón de líderes 

comunales. ………………..……… 

 

 

 

4. Curso preparación de perfiles de proyectos de 

comercialización en CB. ……………………………………………..….…………………. 

 

Se hizo en coordinación con el Tecnológico, en Coto 

Brus salieron cinco perfiles. …………………….… 

 

Desarrollo de 5 perfiles. …………………………. 

  

1. Comercialización casa a casa de hortalizas y 

otros productos agrícolas CAC.  ………….……… 

 

2. Feria privada del agricultor en San Vito de Coto Brus CAC. ……………………….……… 

3. Comercialización de productos procesados a partir de hortalizas y otros CAC. ….……….. 

4. Comercialización de café como producto terminado – CODAGRO. …………….………..  

5. Consolidación de la oferta de hortalizas y otros vegetales – CAC. ……………………….. 

 

5. Apoyar la agroindustria y cadenas de comercialización en organizaciones con 

infraestructura.   Ej. CODAGRO en Agua Buena apoyo del TEC. ……………………… 
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En el caso de la UNED se apoyó 

específicamente en el 2014 a dos 

grupos CODAGRO y la GUINEA, 

esta gente tiene mucha 

experiencia.  En este momento 

CODAGRO está presentando un 

Centro de Acopio en Agua Buena.  

 

• Una empresa que debe hacer 

pequeñas mejoras en sus procesos 

de producción, acopio, 

transformación y venta. ………… 

 

CODAGRO. …………………… 

 

Estos son productos de CODAGRO ya 

preparados, trabajan todo lo que es valor 

agregado en salsas, aderezos, plátano 

chips, con respecto a los dulces hicimos 

un estudio del porque no se vendía, la 

gente prefería el otro dulce y era por la 

forma, como ven eran cuadrados, el 

mismo producto, sin embargo se tuvo 

que cambiarle la figura al dulce y hacerlo 

redondo de manera tradicional. ………….. 

 

CAC Coto Brus II. ………………………………. ………………………………………… 

 

Este Centro Agrícola de Coto Brus, se enfocaron más en la producción hortícola porque ellos 

tienen un centro de acopio con cuarto en frio, la idea era capacitarlos para venderle al estado, 

este año iniciaron le venden a ciertas escuelas. ………………………………………………. 

 

 

 

• Una empresa que está 

comprometida en un programa de 

fomento entre sus asociados y 

asociadas de la producción hortícola.  
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• comprometida en un programa 

de impulso de la transformación y 

comercialización de dicha 

producción hortícola, partiendo de 

producciones familiares de muy 

pequeña escala. ………………….. 

 

 

 

 

6. Curso para preparar carteles de licitación (Escuela de Administración de UNED). … 

 

• Como preparar ofertas de licitación para el PAI. ……………………………..……… 

• Para líderes de organizaciones de productores. ……………………………………… 

• Para Juntas Administrativas de Escuelas y Colegios. ……………………………….. 

• Administradores de plantas de acopio y de proceso. ………………………………… 

 

7. Curso de Tics (Tecnología de Información y Comunicación) para agricultores (Apoyo 

C.A Neilly). ………………………………………………………………………… 

 

• Como iniciar con equipos de cómputo. ……………………………………………… 

• Utilidad de las nuevas herramientas computacionales. ……………………………… 

• Dirigido a población joven del campo y a líderes comunales y administradores. …… 

• Promover canales de información actualizados entre las organizaciones y el mercado. 

• Corredores y Coto Brus. …………………………………………………………….. 

 

8. CENSO REGIONAL 2015. …………………………………………………………….. 

 

El año pasado la Universidad hizo una inversión millonaria al hacer un censo regional, ya 

que necesitábamos saber:  ……………………………………………………………………. 

 

1. Origen de los productos agropecuarios. ……………………………………………….. 

3. Plantas de acopio y de procesos en la región Brunca. ……………………………….. 

4. Creación de un mapa regional digital de infraestructura de mercadeo y 

comercialización. ……………………………………………………………..……… 

5. Líneas Bases de las organizaciones, se crea instrumento y se presenta al sector 

agropecuario. ……………………………………………………………….. ….…… 
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El 44% viene del Valle Central 

para allá 

El 26% viene directo del 

SENARA por medio de 

intermediarios  

Coto Brus es el que más aporta y 

Corredores no llega ni a un 1%. .. 

 

 

 

 

 

 

Solo nueve plantas de Acopio hay 

en Corredores. ………………….  

 

 

 

 

Factores que limitan el 

desarrollo de esta región. ..…… 

 

1. Ausencia de políticas para la atracción de inversiones y falta de propuestas de 

inversión pública estratégica. ………………………………………………………… 

2. Limitada infraestructura en acueductos, red vial, manejo de desechos y 

telecomunicaciones en la región. …………………………………………………….. 

3. Ausencia de acciones para encadenamientos productivos. …………………………… 

 

Nuevas acciones para futuro.  ……………………………………………………………… 

 

• Promover enlaces de comercialización entre las diferentes organizaciones de la 

región. (Ej. Producir-Industrializar-Valor agregado). ……………………………….. 

• Impulsar el desarrollo de alternativas de comercialización dentro y fuera de la Región 

Brunca. ………………………………………………………………………………. 

• Desarrollar el concepto de comercialización entre los agricultores de las 

organizaciones participantes. ………………………………………………………… 

• Involucrar diferentes sectores productivos en esta iniciativa. ……………………….. 

 

Resumen: Debilidades detectadas en el sector agrícola en general.  ……………..………….. 

 

• Falta encadenar producción agropecuaria con agroindustria, productos 

empacados y almacenamiento (red en frio). …………………………………………. 

• Problemas de diversificación agrícola por falta de mercados. ………………………. 
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• Falta de programas de financiamiento para pequeños productores que se quieran 

dedicar a la producción de frutas y verduras. ………………………………………… 

• Falta de involucramiento de los gobiernos locales para desarrollar los mercados 

municipales y/o las ferias del agricultor, con verdadera participación de los 

productores. La Administración pasada nos llevó en un puro cuento y nunca 

llegamos a nada. ……………………………………………………………………... 

•  Incapacidad gerencial de la mayoría de las organizaciones de productores. ………… 

• No existe una red de comercialización entre las organizaciones de los cantones del 

sur. …………………………………………………………………………………… 

• Falta de compromisos del estado para promover el mercadeo agropecuario por medio 

del Programa de Abastecimiento Institucional. (PAI). …………………………… 

 

OPCIONES DE MERCADOS IDENTIFICADOS Y ANALIZADOS.  ………….……… 

 

PAI (CEN CINAI, PAE, HOSPITALES, CARCELES, Guardia rural).  ……………….. 

 

Para entrar al PAI no es tan fácil, hicimos talleres y la gente se va más desmotivada que 

motivada, son 55 requisitos y hay como tres o cuatro que son incumplibles de hecho en la 

Región Brunca la única organización que está bien metido ahí es COOPEAGROPAL y el 

Centro Agrícola de Pérez Zeledón. ………………………………………………..………… 

 

- CADENAS DE Auto-mercados BM y otros.  ………………………………….. ………… 

- Ferias del productor.  ……………………………………………………………………….  

- Venta casa por casa.  ……………………………………………………………………….. 

- RUTEO con camión en la región 

-Intermediarios 

- Plazas cantonales de mercadeo? Lo viene promocionando la UNED, un lugar cantonal 

donde se le dé oportunidad al agricultor para vender, bien manejado, administrado. ………… 

-  Mercado Mayorista de OSA ¿CUANDO? ………………………………………………… 

 

El Señor Sindico José Abel Gómez manifiesta que respecto a las plazas cantonales, se 

podría buscar una normativa para que no sean afectados los agricultores que tiene que vender 

los productos. ………………………………………………………………………………… 

 

El licenciado Nils Hidalgo manifiesta que es para venderle al PAI, el problema es que hay 

que cumplir con ese montón de requisitos, para la plaza cantonal no, eso es municipal, que 

la municipalidad se preocupe por un lugar grande. ………………………………………….. 

 

¿Que sería una plaza? una lugar donde los agricultores puedan ordenadamente ir a vender 

sus productos. ….. .…………………………………………………………………………… 
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¿Cómo lo planteamos? Buscar un lugar céntrico, el problema que tenemos es que la 

Municipalidad dice que no existe ese terreno. ……………………………………………….. 

 

El tamaño, debe ser grande, debe tener corriente eléctrica, parqueo, estar cerrada y otros. ….. 

 

Propuesta de creación de Las Plazas Cantonales de Mercadeo Agropecuario. …………. 

 

Unificar criterios y trabajar en una propuesta solida apoyada por el sector agropecuario en 

coordinación con las municipalidades y las universidades públicas. ………………………… 

 

Objetivos 

a. Brindar un lugar propicio a los productores organizados para que vendan sus 

productos agropecuarios. …………………………………………………….. 

b. Promover la siembra de productos hortícolas de manera organizada para el 

abastecimiento de las plazas. …………………………………………………. 

c. Desarrollar   capacidades   de Emprendedurismo    de los productores 

agropecuarios, bajo   condiciones    de competitividad, sostenibilidad y 

equidad. ……………………………………………………….. …….……… 

d. Fortalecer la gestión y administración de las organizaciones de productores 

involucradas en la ejecución del proyecto. …………………………………… 

e. Abastecer a mediano plazo las instituciones públicas de estos cantones (PAI) 

con productos producidos en la región, de modo que el gasto en ese rubro se 

transforme en una inversión que potencie el desarrollo local y del proyecto. .. 

 

Plazas. Primera etapa.  …………………………………………………………………….. 

 

• Adquisición del terreno (no menor a 5000 metros cuadrados) EN UN LUGAR 

CÉNTRICO.  ………………………………………………………………………… 

• Construcción de la infraestructura.  …………………………………………………..  

• Una oficina administrativa. ………………………………………………………….. 

• Disponibilidad de servicios sanitarios, drenajes para manejo de aguas, pluviales, 

grises y negras, agua potable, corriente eléctrica en todo el plantel y área de parqueo. 

 

Plazas. Segunda etapa.  ……………………………………………………………………. 

 

• Adquisición de cuartos en frio para mariscos, carnes y productos perecederos. ……… 

• Construcción de bodegas de almacenamiento. ……………………………………….. 

• Instalación de un centro de comidas (soda o restaurante).  …………………………… 

• Construcción de un área de manejo de desechos orgánicos para producción de abono, 

manejo de aguas residuales, etc. ……………………………………………………… 

• Casetilla de seguridad. ……………………………………………………………….. 

 

Plaza. Tercera etapa.  ………………………………………………………………………. 
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• Instalación de una bodega de insumos químicos y orgánicos. ……………………….. 

Viveros para producción de plántulas de hortalizas, medicinales, maderables y frutales. . ….. 

 

• Área de capacitación a productores. ………………………………………………….. 

 

 
 

En Guápiles se propuso algo así, Pérez Zeledón tiene una cosa como estas, es semiprivado…  

 

EJEMPLOS DE MEJORAMIENTO DE FERIAS. ………………………….…….….… 

 

 San Vito, Feria del productor Cotobruseño. ………………………………………….….. 

 CODAGRO (Centro de Acopio en coordinación con la Municipalidad de Coto Brus). … 

 Coopeagropal (Feria de productores agropecuarios, se hace una vez al mes). …………... 

 Feria de Buenos Aires. …………………………………………………………………… 

 

La gente está deseando un lugar para comprar, hay que agradecerle a COOPEAGROPAL por 

el lugar brindado para vender. ……………………………………………………………….. 

Razón de las ferias. ………………………………………………………….. ………………  

 

En el caso de Coto Brus, que fue lo que hicieron se organizaron los productores e hicieron 

una organización privada, para evitarse todos los procesos que piden para las Ferias del 

Agricultor que hay que pagar un canon y  pagan otras cosas, ellos se organizaron 

consiguieron un terreno y tiene como cuatro meses de estar funcionando esa feria. …………. 

 

En el caso de Coopeagropal, nos presta un lugar ahí y una vez al mes se hacer esa feria y 

vienen productores de Sierpe, de Comte de varios lugares y lo bueno es que todo lo que traen 

lo venden, la gente quiere traer sus productos a vender, lo que se tiene que hacer es buscar 

un lugar con las condiciones básicas para que se puedan instalar, estamos muy agradecidos 

con Coopeagropal por esta colaboración que nos està brindando. …………………………… 

 

Productos 
Agrícolas

Productos 
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Mariscos

Agroindustria

Centros de 
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Programa de 
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Institucional

Verdulerías
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Lo que hizo la Municipalidad de Heredia en conjunto con otras municipalidades, ya casi 

cuentan con instalaciones para la feria. ………………………………………………………. 

 

 
 

Mejoraron, todo ahora da gusto ir a comprar, podemos observar lo que era la feria y lo que 

es ahora con las mejoras que se hicieron. ……………………………………………………..  

 

      
    

En San Rafael antes la feria era un desorden, ahora es un sueño, algo así me gustaría que se 

hiciera aquí. Agradecerles por el espacio brindado.   Estas son solo unas pocas muestras de 

ferias que han sido mejoradas. ……………………………………………………………….. 

 



ACTA 
SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 11 

22 de setiembre del 2016 

 

15 

 

El Señor Regidor Alfonso Padilla Campos, Presidente Municipal en ejercicio agradece 

por la visita, y por esa una minuciosa investigación, me parece que puede poner a todo el 

mundo a reflexionar en un lugar donde hay desempleo, no hay plazas de trabajo y somos 

meramente agrícolas y que eso este por el suelo. …………………………………………….. 

 

El Ingeniero Jeison Hay, Vicealcalde Segundo manifiesta que viéndolo desde el punto de 

vista comercial y oportunidad de negocio, quedo con algunas dudas, porque en realidad para 

mí lo principal es que mientras no tengamos competitividad como productores no hay mucho 

sentido, porque prefiero ir la Loaiza o cualquier otra verdulería que comprar el mismo 

producto quizá al mismo precio o tal vez más caro y de mala calidad en las ferias de 

agricultor, y no es por criticar, sino más bien como logramos mejorar, porque me preocupa 

que de parte del agricultor no haya esa preparación para poder competir. …………………… 

 

Por ejemplo en la zona de Cartago usted ve a productores de tomate y ellos sacan el producto 

de primera calidad, va para la cadena de supermercados y lo demás lo tiro a las ferias, el éxito 

está en que ellos si hacen una diferenciación, ellos lo venden a un precio diferenciado. En 

cambio nosotros no podemos comernos un mamón porque da lo mismo comerse un mamón 

aquí en Ciudad Neily que es una de las cunas del mamón dulce que comérselo en San José 

es igual de caro. ………………………………………………………………………………. 

 

Desde el punto de vista que la Municipalidad tuviera la plata y toda la voluntad para hacer, 

pero vamos hacer una inversión enorme para poner eso, en algo que no se va a poder 

comercializar porque el problema es competitividad. ¿Cómo resolvemos el problema de 

competitividad? ……………………………………………………………………………… 

 

El otro tema que tengo es sobre un proyecto que se quiso hacer con la gente de Pozuelo, se 

intentó organizar para instalar una planta en el Sur, con ellos el compromiso era entregarle 

una cantidad de plátano mensual y al completar la cuota ellos instalaban una tostadora aquí, 

se empezó bien pero se debe establecer rangos de precios, pero resulto que tenemos un 

productor que como que se prostituye, porque lo termina vendiendo al mejor postor, como 

pretendemos que como productores tener un cliente fiel, si como productores no somos fieles, 

entonces al final no se pudo hacer la negociación porque el productor termino vendiéndole  

a Panamá y a otros revendedores, al final se le venden al que tenga mejor precio. ………….. 

 

Entonces generar infraestructura que al final genera un costo enorme sin tener resuelta esa 

ecuación es bastante complicada. ……………………………………………………………. 
 

El Licenciado Nils Hidalgo manifiesta que cuando iniciamos el proceso de capacitación 

para la gente, casualmente vimos por medio de la FAO que la feria es en dos sentidos no solo 

el que vende sino el que compra, si tengo la mentalidad que voy a Loaiza porque hay parqueo 

u otros y me despreocupo de la economía regional no pasa nada.  ………………………….. 

 

Hay que ver como en la parte del productor se lleva el mejor producto y no que se base en el 

precio del mercado para que haya una mejor oferta. …………………………………………. 
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Nosotros tratamos de hacer una campaña en el 2012 con Colosal de promocionar en la gente 

de que apoyáramos la producción local, porque era un producto del cantón que era para 

diversificar la economía del Cantón. …………………………………………………………. 

 

En lo personal he estado en la feria y los clientes son los mismos, porque están convencidos 

en apoyar a ese grupito de productores. ……………………………………………………… 

 

Hay once productos básicos en una feria sino están estos productos no hay feria, como atraigo 

a una señora si no tenemos estos productos básicos. …………………………………………. 

 

La deslealtad de una persona para ir a comprar en una feria es lo que no tenemos primero 

porque la feria no se lo gana, entonces la feria está fallando pero estamos fallando más 

nosotros como ciudadanos que no apoyamos los negocios cantonales no podemos seguir 

adelante. ……………………………………………………………………………………… 

 

Nos decía que había la posibilidad de levantar información para ver de dónde están llegando 

los productos que llegan a las pulperías sería igual al de nosotros, todo eso vendrá del Valle 

Central, hasta que no tengamos un centro bien administrado en la región y darle la 

oportunidad a los agricultores, por un lado están las instituciones que deben capacitar a las 

productores para que cumplan su parte pero también está la ciudadanía que debe apoyarlos. 

Este es un proceso muy lento.  ………………………………………………………………. 

 

En Japón la conciencia del Ciudadano es otra cosa, el país apoya lo nacional, ahí los 

extranjeros no valen nada, aquí es todo lo contrataría lo extranjero vale más que lo tico, ellos 

no compran nada de producción extranjera, todo que consumen es producido en el país. …… 

 

El Ingeniero Jeison Hay, Vicealcalde Segundo manifiesta que del dicho al hecho hay 

mucho trecho, porque en ese momento esa posición es un poco poesía porque no tenemos 

cultura para eso y todo apunta para lo contrario, el ejemplo de Japón se les da porque ellos 

son competitivos y exportan un montón de cosas, el problema de nosotros es un problema de 

cultura es que no somos competitivos, no es que sea negativo, sino que estoy viéndolo desde 

el punto real y nos vamos a meter en una poesía de que si es fácil hacerlo, los que somos de 

aquí y no pensando solo en el agricultor, por ejemplo en Canoas cuantos de aquí no 

compramos en Canoas sabiendo que no se pagan impuestos. ………………………………..   

 

El Licenciado Nils Hidalgo manifiesta que el peor esfuerzo es el que no se hace, el ejemplo 

que nos dio COOPEAGROPAL brindándonos el espacio ahí para mí fue muy valioso, la 

gente que llega a vender ahí está muy feliz porque no tenían donde vender, llega gente de 

todos lados a vender ahí, el problema de otros lugares es que no le estamos dando la 

posibilidad no necesariamente esto (como Heredia) porque sé que está muy fantasioso pero 

si dejamos al agricultor sin posibilidades estarían peor. ………………………………….….. 
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El Señor Síndico William Jiménez Hernández manifiesta que este es un tema riquísimo, 

que me apasiona. Usted decía algo el peor esfuerzo es el que no se hace, voy para siete años 

de estar aquí y este es el primer informe que veo sobre este tema, pero si se debe analizar 

cuáles son las razones o por qué han pasado tantos años y aún estamos estancados. Hay 

muchas cosas que tal vez no se mencionan, unos de los problemas que tenemos es que es 

caro producir en Costa Rica pero tenemos una ventaja que al final de cuentas pagamos me 

pregunto ¿Por qué la mayoría de otros países se atreven a venderle a Costa Rica? Porque aquí 

se vende. …………………..………………………………………………………………… 

 

Antes como productor de plátano me di a la tarea de investigar, nosotros le vendíamos a Dutti 

Frut, les colocábamos un sticker se los vendíamos a ellos y ellos lo vendían en supermercados 

aquí, imagínense a cuanto lo vendíamos nosotros aquí, o sea el producto nuestro ellos se lo 

llevaban y ese mismo productor regresaba de nuevo para venderlo a los supermercados. ….. 

  

Si es bueno pero teneos que hacer una política con todas las instituciones que les corresponde 

colaborar, este país ha sido muy alcahuete, la peor competencia que tenemos es el productor 

que entra de Panamá, se compra en San José trae una ruta para acá descarga pero también se 

va lleno de aquí para San José y muchos de esos productos son de Panamá y no pagan 

impuestos. …………………………………………………………………………….……… 

 

Por medio de Facebook soy amigo de Carlos Mora Diputado del lado panameño y defiende 

mucho al sector bananero, y al sector productivo, hace poco agarraron un vehículo con 

bananos provenientes de Sixaola y que hicieron agarraron todo ese producto y los 

machetearon y los dejaron botados porque protegen al productor. Pero en Costa Rica sucede 

al contrario pasan la sandía, el melón y ellos producen al menor costo, todas las autoridades 

deberían de ponerse las pilas porque los carros panameños pasan al lado tico descargan y 

luego llevan los camiones ticos a cargar para llevar mercadería a San José, esta es la realidad 

y esto no está en el estudio. …………………………………………………..……………… 

 

Lo más importante es educar para comprar nuestros productos, porque si yo quisiera vender 

mis productos a quien se los voy a vender, quien me va a comprar el producto. ……………. 

 

Ahora con el asunto del banano hay bastantes hectáreas sembradas que ya casi están listas, 

pero en realidad no he escuchado nada sobre Pozuelo, pero si en Sixaola hay banano más 

barato se van para allá porque les queda más cerca que venir aquí, si en San Carlos hay una 

buena producción y están más cerquita que van a venir aquí, tenemos desventajas de 

desventajas, pero si debemos intentarlo por medio de la radio, televisión y con el apoyo del 

Gobierno Local. ………………………………………………………………………. .……. 

 

La idea es genial, hay que darle vuelta, cerrar todos los portillos y ayudar a las familias que 

se dedican al cultivo, compremos las verduritas fresquitas, cuantos de aquí lo hacemos, 

porque es ayudar al productor. Si las instituciones grandes quisieran ayudar ténganlo por 

seguro que todos saldríamos adelante, primero debe estar nuestra comunidad. ……………… 
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El Señor Regidor Alfonso Padilla Campos, Presidente Municipal en ejercicio manifiesta 

que primero que nada desear que Víctor Julio se recupere y presentarlo aquí porque durante 

décadas es como una hormiguita siempre ha estado caminando en esta dirección, creando 

proyectitos, esto nos tiene que llamar a una reflexión mucho mayor, porque los resultados 

que arroja esta investigación son gravísimos, decepcionantes, hacen faltas dos políticas, una 

política municipal cantonal  y una policita de estado en ese sentido. Ustedes han mencionado 

hechos terribles con respectos a permisos y pagos, Costa Rica sufrió un cambio hace veinte 

años para acá, en el programa de Gobierno de los anteriores presidentes de la República 

(Carazo, Mario Echandi Jiménez, Monge, Oduber) estaba sacar adelante a los productores 

del país, Oduber puso en funcia al Consejo Nacional de Producción, mediante las agencias 

de compra, donde se le compraba el grano a los productores directamente del campo y se les 

pagaba a precio justo, se les castigaba en ciertas cosas pero no se aprovechaban los tiburones.  

 

En una reunión escuche a unos funcionarios de gobierno decir si exportar es lo que sirve no 

importa que este sea un país seco, eso me repugno tanto, que desgracia y que traición a la 

patria. ………………………………………………………………………………………… 

 

El Cantón ha sufrido algunos fenómenos unos negativos y otros positivos, recuerdan cuando 

llego la Ston Forestal, alquilando las tierras a los más humildes agricultores se sembró una 

planta maderable venenosa, no habían ni palomas, ni chirvalas y hubo escasez de todo 

naranja, limones, hasta ahora se está recuperando, además de que económicamente no fue 

algo bueno, a muchas personas les quisieron quitar las fincas y no hubo una política del estado 

que previera eso. Tenemos cosas necesarias como el monocultivo de la Palma que ha creado 

una cuestión cultural, debería haber una política que para que el que tiene equis cantidad de 

hectáreas que deje una hectárea para sembrar hortalizas, porque en un país como este la 

solución es que se siembre para comer y no se piensa en eso, no hay políticas definidas, me 

gustaría que un grupo de Diputados se sienten y tracen un plan estratégico legítimo, donde 

se hagan campañas culturales  de la educación de los costarricense de apoyar eso porque eso 

es combate a la pobreza. Ayudar a los productores para que produzcan y que tengan mercado 

es como darles empelo, es hacer que el país aproveche sus grandes recursos naturales pero 

no estamos caminando en es ese sentido, porque estamos caminando hacia el capitalismo 

salvaje, gran demanda, gran oferta y sálvese quien pueda y los chiquitillos no son importantes 

creando una ruina terrible. ……………………………………………………………………. 

 

Me da vergüenza y me preocupa que con tanta voluntad han venido los de la UNED y el 

MAG a orientarnos en este sentido y que no produzcamos nada, que esto de lo que  han 

hablado se quede en nada, no espero que se hagan grandes construcciones pero que si se haga 

algo, hasta donde conozco el programa del Señor Alcalde tiene una preocupación de eso, 

dentro de sus ideas quiere algo así, sería una lástima porque el MAG y la UNED llegan a 

cansarse al no salir nada, aunque sea en pequeña escala que empecemos algo, que un día nos 

reunamos con el Señor Alcalde Vicealcalde, Vicealcaldesa, que estudiemos la posibilidad de 

que podemos hacer para darle curso a esto. Me parece que es consecuente con lo que piensa 

el Señor Alcalde y que nosotros implementemos algo y si ellos ven que hacemos algo ellos 

harán más estudios y van a retroalimentarnos con más ciencia investigativa, los invito que a 
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que tengamos concordancia entre pensamiento y acción que es tan necesario si queremos 

combatir la pobreza.  …………………………………………………………………………. 

 

El Licenciado Bernardo Meza funcionario de la UNED, manifiesta que Doña Ana 

Montero no nos pudo acompañar por fuerza mayor, pero le gustaría generar una continuidad 

de esto desde el 2013, 2014, 2015 y 2016, ella ha estado investigando, trabajando en este 

tema, hay ideas importantes que podríamos estar canalizando  para lograr desarrollar algo, lo 

peor que podemos hacer es estar sentados en esta silla, ver la información pasar y que el 

problema sigue, hay que enseñarle a la comunidad, esta información que da Nils hoy trae fue 

de tres investigación y el tipo de organización que tenemos que son muy débiles, debemos 

trabajar en ellos para crear competitividad, pero si nos quedamos sentados y nadie se mueve, 

ahí queda la información y no pasa nada, y los agricultores sigue con los mismos problemas 

porque el dinero se lo llevan otros, si trabajamos con más fuerzas e involucramos a las 

instituciones podemos generar un cambio, pienso que la reflexión es importante y el llamado 

que hace el señor Regidor es muy valiente, somos un equipo que estamos trabajando, estamos 

abiertos a escucharlos. ……………………………………………………………….……… 

 

El Señor Regidor Cristian García Miranda manifiesta que es muy importante la 

investigación que ustedes realizaron, preocupante saber que el 70% de la población no 

produce nada con una tierra tan fértil en esta zona. …………………………………………. 

 

Creo que es importante que hagamos algo, porque el que sufre es el pueblo. Diría que se unan 

más instituciones, un acompañamiento diferente, que se hagan campañas para los vecinos del 

cantón que se compren productos nacionales. Nuestra zona es la que esta con más pobreza, 

más desempleo y menos oportunidades. Debemos ser más nacionalistas y debemos hacer 

respetar lo nuestro, este tipo de información es importante y tener más estudios aplicarlos 

para el día a día, nosotros como Concejo nuevo queremos cambiar un poco la imagen. ……. 

 

La Señora Secretaria del Concejo  manifiesta recordarles a los Señores del Concejo y para 

información de los Señores que nos visitan que aquí vino el Ministro de Comercio con un 

proyecto un poco como enfocado a los mismo, el programa de que ellos trajeron se llama 

Comercio Justo, que busca precisamente lo que ustedes han mencionado hoy, que se le 

compre al productor y que se logre abastecer a la población local y que se le pague el precio 

adecuado por su producción, enseñarle a la gente a consumir el producto nuestro, inclusive 

se nombró una comisión del Concejo, para iniciar este proyecto,  si las instituciones  vienen 

al Concejo a exponer estos proyectos  es porque  es la Municipalidad quien debe tomar la 

bandera en eso, esa comisión debe empezar a trabajar ya, se invitó al Centro Agrícola de 

Laurel y el Centro Agrícola de aquí, solo vino el de aquí, si los mismos productores que son 

los que tienen la necesidad deben ser los más interesados en esto y la Municipalidad llevar la 

bandera, encadenar estas dos opciones de propuesta que hay, inclusive están trabajando con 

la Cooperativa Coopetrabasur, donde trabaja la Sindica Doña Elizabeth, ya hay una 

experiencia, no sé si tendría que buscar más apoyo, pero las instituciones le están indicando 

a la Municipalidad cual es la dirección y le están ofreciendo el apoyo para iniciar con estos 

proyectos. …………….……………………………………………………………………… 
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El Señor Cleto Badilla, Miembro del Centro Agrícola Cantonal de Corredores 

manifiesta que el día de hoy no están todos los miembros de la Junta por asuntos fuera del 

alcance de ellos. Por otro lado decirles que me dio mucha pena cuando el Señor Nils hablo 

sobre los toldos que se habían manejado mal, pero nosotros no tenemos conocimiento, somos 

nuevos, una Junta Administrativa donde estaba Rafael Umaña, que era el Director 

Administrativo del Centro Agrícola Cantonal y Rafael López, Presidente de la Junta 

Administrativa, que fueron quienes administraron esa inversión que dice se le dio a los 

productores. Y que también fueron los promotores de adquirir una deuda con Coopealianza 

y que hoy nos tiene en grandes problemas. …………………………………………………..  

 

El Centro Agrícola en parte está bien porque hay una infraestructura regular  y en parte mal 

porque quedamos con una deuda en COOPEALIANZA, al borde no solo del embargo y que 

se pierda los intereses de todos los agricultores afiliados al Centro Agrícola, y eso tiene una 

raíz la Junta que anteriormente cite, son 25 millones que se sacaron en COOPEALIANZA y 

que ahorita mismo no hay recursos para hacerle frente, el Centro Agrícola ha estado 

insistiendo a la Municipalidad por esos recursos que se le deben girar correspondientes al 5% 

de la palma, pero a la luz de lo que decía el Señor Nils que no hay una infraestructura, como 

me gustaría que la Municipalidad hiciera una alianza con el Centro Agrícola Cantonal de 

Corredores y que ustedes algún día puedan ir a visitar lo que tenemos, es algo pequeño, un 

espacio abierto, tenemos algunos locales bastantes equipados, lástima que no está en el mejor 

lugar, nos hace falta un lugar para el parqueo. Tenemos un lugar cerrado que construyo la 

Junta anterior como almacén de insumos, ahorita tenemos varias góndolas, están vacías 

esperando recursos, ahorita el único recurso con el que contamos es el de la Municipalidad 

para poner el almacén de insumos. También hablábamos de un Centro de Acopio, establecer 

ferias del agricultor, en Neily tenemos un local, serviría para empezar, es competencia del 

Concejo Municipal, ellos vienen a exponerle una temática, es cosa de ustedes el poder 

establecer alianzas y poder establecer una buena proyección para la gente productora del 

cantón. Si aclararles el tema de los toldos no fue cuando estábamos nosotros fue con la Junta 

anterior. También creo que ustedes pueden ir a las reuniones que son los segundos miércoles 

de cada mes pueden ver las instalaciones que tenemos y brindarnos apoyo para dar una mejor 

opción para el cantón. ………………………………………………………………..……… 

 

La Señora Regidora Marielos Castillo Serrano manifiesta que es una gran dicha que 

ustedes han llegado hoy acá, aunque no esté Don Álvaro Ruiz que es un fiel a las causas 

como la que se habla ahorita, la compañera Elizabeth es conocedora de lo que es comercio 

justo, me nombraron en la comisión junto con Don Álvaro y Elizabeth si me dejan trabajar 

trabajare, llevare la información a Don Álvaro, déjenme decirle que aquí tienen una 

compañera comprometida con el proyecto que traen hoy, si me dejan trabajar ahí estaré, sino 

ahí estaré apoyándolos desde el gobierno para que puedan salir con el proyecto, conozco el 

problema de los pequeños agricultores, un día hablaba con mi amigo Cleto Badilla y le decía 

que mientras comprábamos una bolsa de frijoles de Nicaragua en Loaiza, nuestro productor 

andaba con un saco de frijoles al hombro viendo a quien se lo vendía y se asusta uno de ver 

aquella persona vendiendo los frijoles a cierto precio, en el mes de febrero se hizo una feria 

del frijol y dio buenos resultados, creo que es tener calor político para hacer todo lo  posible 
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por ayudar y podamos trabajar en conjunto con ustedes, tiene una regidora comprometida 

con este proyecto. ……………………………………………………………………………. 

 

El Señor Regidor Alfonso Padilla Campos, Presidente Municipal en ejercicio manifiesta 

que es Presidente Municipal interino por el día de hoy, el presidente es Don Bernabé 

Chavarría pero esta acta se tiene que aprobar en posterior sesión, invito a los señores 

regidores que en el momento que estemos aprobando el acta le demos un pequeño debate a 

este tema para ver qué rumbo tomamos, no podemos desperdiciar semejante ayuda, conozco 

las dos políticas de la UNED y MAG, la UNED siempre ha tenido la política de ayudar a las 

personas a salir adelante, soy egresado de la UNED como Técnico en Gestión Local y nos 

dieron un curso de dos años y medio con todos los méritos que eso se merece y lo agradezco.  

 

El Señor Cleto Badilla manifiesta que quisiera que los ayuden porque parece que se va 

embargar el local por el préstamo de los 25 millones, les pido que nos ayuden para que salgan 

los dineros para poder pagar eso. ……………………………………………………………. 

 

El Señor Regidor Alfonso Padilla Campos, Presidente Municipal en ejercicio manifiesta 

que sobre ese problema ya tenemos conocimiento, inclusive se ha mencionado varias veces, 

el asunto se está tomando en consideración y se le está dando un seguimiento al asunto. ……  

 

El Licenciado Nils Hidalgo manifiesta que agradece al Concejo   por el espacio brindado, 

sepan que pueden contar tanto el Ministerio de Agricultura y UNED localmente para 

cualquier proyecto que quieran, Doña Ana no pudo venir por compromisos, pero es muy 

dedicada a emprender cualquier proyecto, sáquenle provecho a esa coyuntura que existe, con 

esas ganas de trabajar de la UNED y el MAG, cuando haya otra reunión sobre este tema nos 

pueden invitar. ………….…………………………………………………………………… 

 

El Señor Regidor Alfonso Padilla Campos, Presidente Municipal en ejercicio manifiesta 

que les agradece por la información tan valiosa que nos brindaron y cuando se lea esta acta 

vamos a tener un rato para debatir y ver que decisiones se toman al respecto. ………………. 

 

ARTÍCULO IV. 

 
ACUERDOS:  EL CONCEJO MUNICIPAL DE CORREDORES ACUERDA: 

 

Acuerdo Nº01:  por unanimidad se acuerda que el día que se somete a votación el acta se 

retoma el tema, para que de manera conjunta todos los miembros del Concejo tomen los acuerdos 

pertinentes. …………………………….……………………………………………………… 
 

ARTICULO V. 

 
CIERRE DE SESION. ……………………………………………………………………… 
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Al haberse agotado la agenda del día y al ser las siete de la noche, del día 22 de setiembre 

del año 2016, el señor Presidente Municipal, da por concluida la sesión.  ……………………… 

 

 

 

 

Alfonso Padilla Campos          Sonia González Núñez 

Presidente Municipal en Ejercicio                Secretaria Municipal 

 

  

 

 

  


